

## Un million sobre et soutenable »

Europe Écologie-Les Verts, vice-président de la CUB .



[Imprimer](#)

« Le concept peut s'avérer anxiogène si l'on n'y associe aucune pédagogie. Le projet métropolitain a comme ambition d'imaginer un modèle qui puisse lutter contre l'étalement urbain et la crise du logement en ramenant les jeunes familles dans l'agglomération et en accueillant de nouveaux habitants. Sur trois habitants nouveaux en Gironde aujourd'hui, deux vont s'installer hors CUB et cela sans compter l'exode urbain des jeunes ménages.

À terme, la CUB pourrait être une ville vouée à la "gentryfication". Ce phénomène d'exclusion des familles actives modestes contribue fortement à l'étalement urbain car si elles n'habitent pas la CUB elles y travaillent le plus souvent.

Il convient d'inverser la tendance. Réaffirmer sans cesse que nous voulons être un million d'habitants en 2030, c'est prendre le risque de faire d'abord rêver les promoteurs avant de faire rêver la population si la maîtrise du foncier n'est pas publique. Grossir de 300 000 habitants en vingt ans pose la question de la soutenabilité de cette croissance. En effet, avant d'atteindre un million d'habitants, l'accueil de 200 000 nouveaux habitants sur la CUB suppose déjà un changement radical de paradigme en termes de mobilité car nos voiries ne sauraient absorber 100 000 nouvelles voitures sans risquer l'asphyxie complète.

Il faut également se poser la question de l'adéquation des ressources naturelles, notamment l'approvisionnement en eau potable dont on a perdu 15 % cet été en un claquement de doigt. Notre « million » est plus mesuré, plus sobre mais il n'est pas moins ambitieux, car il privilégie le qualitatif au quantitatif absolu. »